

やまがら

やまがら(山雀)



毎年、冬には自宅に来てくれます。

2016年
夏号
No.23松山市議会議員
梶原ときよし

発行・梶原ときよし事務所

安倍政権は「人を殺し、殺される」戦争法を撤回せよ!

- 命と人権・平和を大切にする、人にやさしい松山市政を実現しよう。
- 教育と子育て予算の増額と、医療・介護・福祉を充実させる市政に転換しよう。
- 電車・バス・フェリーのシルバーパスを実施して元気な高齢者が活躍するまちにしよう。
- 再稼動反対! 伊方原発をやめて、子ども達に安心未来を引き継ごう。
- 市民の知る権利と表現の自由を奪う「特定秘密保護法」を廃止しよう。



7月10日に投開票が行なわれた第24回参院選は、戦争法を合法化させようとする改憲派に3分の2の勢力を許してしまった。全国32の1人区で市民と野党5党（民進・共産・社民・生活・新社会党）などが、「戦争法を廃止」し「平和と立憲主義を守る」という共通な立場で候補者を一本化し共闘したが、11勝2敗に終わり「戦争をする国への改憲発議阻止」のための改憲派議員3分の2阻止は実現できなかつた。

愛媛選挙区においても、ながえ孝子さんが無所属の野党統一候補として、改憲を目指す自公政権に立ちはだかつたが、8,429票という僅差で議席を得る事ができず、涙を呞んだ。

自公政権が、格差と貧困を拡大させ国民生活を苦しめる中、高齢者向け給付金として一人3万円のばらまきや、消費税10%への2年間延期など、最初から破綻しているアベノミクスを「道半ば」と誤魔化して経済を争点化させる事で、本丸の「改憲」の争点隠しに成功した結果と言わざるを得ません。

恐ろしいのは、権力を監視・チェックすることが使命であるはずのマスコミが、その機能を果たすどころか、体制に順応な飼い犬になり下がり、翼賛化しつつあることです。

既に大本営化した産経・読売・NHKだけでなく、「自朝日や毎日系までも圧力をかけるアベ政権には、「自



▲愛媛憲政史上初の市民と野党統一候補で戦ったながえ孝子さん（無所属）

分達と同じ考え方」という、「一つの道徳」しか存在していないようです。

日本国憲法が、永久の権利として国民に保障する基本的人権は、個人の尊重と国民の生命、自由及び幸福追求権が基本であり、多様な生き方を尊重してこそ、はじめて守られるものではないでしょうか。

私はこれからも「過ちを繰り返さない」ために、国政も市政もしっかりと監視していくので、今後ともご指導を宜しくお願い致します。

最後になりますが、ながえ孝子さんにご支援をいたいた皆さまに心からお礼を申し上げます。

「スケジュール」に行動予定と感想を入れていますのでクリックしてください。

お近くにお越しの際は、ぜひお立ち寄りください。

議会質問

6月議会一般質問より抜粋

2016年6月21日



- 熊本地震の教訓を活かすならば、本市の防災対策、特に原子力災害の防災対策は根本から見直すべきではないか。
- 本市教育委員会5人の委員構成は、明らかに「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」第4条に違反している！

● わずか1カ月で締め切った

「わが家のリフォーム応援事業」について 追加の補正予算を組むべきではないか。

ネットワーク市民の窓の梶原時義でございます。いよいよ明日、参議院選挙が公示されます。争点はズバリ、戦後70年日本が世界に誇ってきた平和憲法を捨てて、国防軍を創設し、戦争をする国にするのか、それともこれまで続いてきた平和を守り、戦争法を廃止するのかが問われる選挙で、最初から破綻しているアベノ・ミス経済政策の是非ではありません！

非正規社員を働く人の4割を超えるまでも増やしに増やし続け、市民の所得を下げるだけ下げて、大企業の利潤追求を最大限に保障する安倍さんの経済政策で、内需が拡大することなど、誰が考えてもあります!!

1 原子力防災対策

質問 熊本地震の教訓を活かすならば、本市の防災対策、特に原子力災害の防災対策は根本から見直すべきではないか。

今議会の提案説明には、熊本地震を受けての本市の防災・減災対策はあるが、伊方原発事故を想定した原子力防災対策は、残念ながら一言も語られていない。南海トラフ巨大地震などの大規模災害を想定しながら、原子力防災対策に言及していないのはなぜか。

再質問 本市の原子力防災対策の位置づけは？

本市の防災対策の中に原子力防災対策は最重要課題と私は思うが、市長の考える位置づけを問う。

市長 答弁せず。

質問 これまで市長は、事故対策として、市民に対し「屋内退避」という根拠に乏しい対策を口にしてきたが、熊本地震では1ヵ月以上にわたり、千回を超える有感地震が発生したことから、多くの市民が自宅に戻れず、車での寝泊まりやテント生活を余儀なくされた。このような現実から学ぶならば、本市が大規模地震災害時に想定している「屋内退避」という原子力防災対策は、根本的に見直す必要があるのでないか。

質問 これまで市長は、事故対策として、市民に対し「屋内退避」という根拠に乏しい対策を口にしてきたが、熊本地震では1ヵ月以上にわたり、千回を超える有感地震が発生したことから、多くの市民が自宅に戻れず、車での寝泊まりやテント生活を余儀なくされた。このような現実から学ぶならば、本市が大規模地震災害時に想定している「屋内退避」という原子力防災対策は、根本的に見直す必要があるのでないか。

梶原時義



※2016年6月議会でも一般質問と討論で3度登壇しました。
(本議会定例会6年間25回連続登壇記録更新中)

2 本市教育委員構成問題

質問 本市教育委員5人の委員構成が違反しているにもかかわらず、違反状態を放置していることについて質問します。

教育委員の任命に関しては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第4条第5項において、「委員の任命に当たっては、委員の年齢、性別、職業等に著しい偏りが生じないように配慮するとともに、委員のうちに保護者である者が含まれるようにならなければならぬ」と規定がある。

① 本市教育委員の年齢構成が50歳代2人、60歳代1人、70歳代2人となっており、20歳代、30歳代、40歳代の委員が1人もいない現状は、年齢的配慮に欠けていると言わざるを得ないのではないか。

② また、本市教育委員会の管轄である小・中学校までの保護者が含まれていない現状の委員構成は、同法第4条第5項に違反するものではないか。(県教委でもあるまいし、高校生の保護者がいたとしても通用しない。)

梶原時義

答弁

なし

質問 熊本地震の教訓を活かすならば、本市の防災対策、特に原子力災害の防災対策は根本から見直すべきではないか。

今議会の提案説明には、熊本地震を受けての本市の防災・減災対策はあるが、伊方原発事故を想定した原子力防災対策は、残念ながら一言も語られていない。南海トラフ巨大地震などの大規模災害を想定しながら、原子力防災対策に言及していないのはなぜか。

再質問 本市の原子力防災対策の位置づけは？

本市の防災対策の中に原子力防災対策は最重要課題と私は思うが、市長の考える位置づけを問う。

市長 答弁せず。

質問 これまで市長は、事故対策として、市民に対し「屋内退避」という根拠に乏しい対策を口にしてきたが、熊本地震では1ヵ月以上にわたり、千回を超える有感地震が発生したことから、多くの市民が自宅に戻れず、車での寝泊まりやテント生活を余儀なくされた。このような現実から学ぶならば、本市が大規模地震災害時に想定している「屋内退避」という原子力防災対策は、根本的に見直す必要があるのでないか。

質問 これまで市長は、事故対策として、市民に対し「屋内退避」という根拠に乏しい対策を口にしてきたが、熊本地震では1ヵ月以上にわたり、千回を超える有感地震が発生したことから、多くの市民が自宅に戻れず、車での寝泊まりやテント生活を余儀なくされた。このような現実から学ぶならば、本市が大規模地震災害時に想定している「屋内退避」という原子力防災対策は、根本的に見直す必要があるのでないか。

再質問 本市の原子力防災対策の位置づけは？

本市の防災対策の中に原子力防災対策は最重要課題と私は思うが、市長の考える位置づけを問う。

市長 答弁せず。

3 わが家のリフォーム応援事業

質問 結局、伊方原発事故に対しても、有効な安全対策は存在しない。つまり、伊方原発を廃炉にするしか、市民の安全も将来もない。

4月14日の熊本地震で起きた地震の大きさは伊方原発が安全としている耐震基準を大幅に上回るものであった。この事実を踏まえるならば、本市市民の生命・財産を守る義務がある市長という立場から四国電力に対し、伊方原発を廃炉にするよう申し入れを行う事は考えられない(小崎議員への答弁)。

担当部長再答弁 屋内退避の方針を見直す考えはありません。

再質問 熊本地震では千回以上の有震があり、市民は家の中に入れなかつた。この状況を踏まえ、伊方で手段を活用し、住民に伝達する役割を担っています。したがいまして、屋内退避などの防護措置を見直す考えはありません。

梶原時義

答弁

なし

質問 結局、伊方原発事故に対しても、有効な安全対策は存在しない。つまり、伊方原発を廃炉にするしか、市民の安全も将来もない。

4月14日の熊本地震で起きた地震の大きさは伊方原発が安全としている耐震基準を大幅に上回るものであった。この事実を踏まえるならば、本市市民の生命・財産を守る義務がある市長という立場から四国電力に対し、伊方原発を廃炉にするよう申し入れを行う事は考えられない(小崎議員への答弁)。

梶原時義

答弁

なし

質問 結局、伊方原発事故に対しても、有効な安全対策は存在しない。つまり、伊方原発を廃炉にするしか、市民の安全も将来もない。

4月14日の熊本地震で起きた地震の大きさは伊方原発が安全としている耐震基準を大幅に上回るものであった。この事実を踏まえるならば、本市市民の生命・財産を守る義務がある市長という立場から四国電力に対し、伊方原発を廃炉にするよう申し入れを行う事は考えられない(小崎議員